

---

## MITTEILUNGSVORLAGE

---

M/2020/0811

**Beratungsfolge:**

Generationen-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss

**Termin**

29.02.2024

**Entscheidung**

Kenntnisnahme

**Öffentl.**

Ö

---

**Tagesordnungspunkt:**



Kulturelle Veranstaltungen 2023 und 2024

---

**Sachverhalt:**

Der Generationen-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss wird über die Durchführung der durch die Verwaltung geplanten und organisierten kulturelle Veranstaltungen informiert.

**Swisttaler Kinotage:**

Im Zeitraum vom 13.01.2023 bis zum 17.03.2023 wurden gemeinsam mit dem Kinder- und Jugendring Swisttal e.V. in acht Ortsteilen acht Swisttaler Kinotage durchgeführt. Die Kosten in Höhe von 548,64 EUR zur Durchführung der Swisttaler Kinotage für den Erwerb von Filmlizenzen, Erwerb von Popcorn und Getränken, Druck von Plakaten wurden durch Sponsoring der Städte- und Gemeindestiftung der Kreissparkasse Köln gedeckt.

Im Winter 2023/24 werden ebenfalls in acht Ortsteilen acht Kinotage durchgeführt.

Das Swisttaler Sommerkino fand am 01.09.2023 erstmalig im Gartenpavillon des Schlosses Miel statt. Rund 150 Besucher haben das Swisttaler Sommerkino, welches gemeinsam mit dem Kinder- und Jugendring Swisttal e.V. durchgeführt wurde, besucht.

Die Finanzierung des Swisttaler Sommerkinos ist durch die Firma Westenergie erfolgt. Die Abrechnung erfolgte direkt zwischen der Firma Westenergie und dem Kinder- und Jugendring Swisttal e.V.

### **Swisttaler Picknickkonzerte:**

Von Juli 2023 bis September 2023 fanden insgesamt fünf Picknick-Konzerte an fünf unterschiedlichen Spielorten in vier Ortsteilen statt. Die Picknick-Konzerte waren mit rund 120 Besuchern je Konzert gut besucht. Das Abschlusskonzert wurde als Benefizkonzert zugunsten der Swisttaler Tafel e.V. sowie den Bürgerverein Miel e.V. durchgeführt.

Die Swisttaler Picknick-Konzerte wurden durch einen privaten Sponsor vollständig gesponsert.

### **Swisttaler Lesetage:**

Vom 09.09.2023 bis zum 17.09.2023 wurden gemeinsam mit dem Ortsausschuss für Heimat- und Kulturpflege Heimerzheim e.V. an sieben Leseorten in sechs Ortsteilen die Swisttaler Lesetage durchgeführt. Eine Lesung für Kinder und junge Familien wurde durch die Eheleute Janoschka in Essig angeboten.

Die Lesungen waren unterschiedlich gut besucht.

Die Kosten in Höhe von 422,53 EUR für die Erstellung der Plakate und Erwerb von Gastgeschenken wurden ebenfalls durch Sponsoring der Städte- und Gemeindestiftung der Kreissparkasse Köln gedeckt.

Am 28.04.2023 wurde in der Aula der Gesamtschule Heimerzheim der Film über das Leben und die Rennfahrerkarriere des gebürtigen Straßfelder Rennfahrer Helmut Kalenborn vorgeführt.

### **Orgelprojekte:**

Gemeinsam mit dem Kulturamt des Rhein-Sieg-Kreises wurde am 26.08.2023 erstmalig das Projekt „Orgel rund um die Uhr“ im gesamten Rhein-Sieg-Kreis durchgeführt. In der kath. Kirche „St. Martinus“ in Ollheim haben Jörg Manhold und Johannes Geffert an der Orgel die „Orgel und den Klang des Rheinischen“ den Besuchern erläutert.

Dieses Projekt wurde vollständig durch den Rhein-Sieg-Kreis finanziert.

### **Deutsch -Französische Kunstausstellung:**

Auf Initiative des Partnerschaftsvereins Swisttal-Quesnoy sur Deule e.V. fand mit einer Vernissage am 30.09.2023 erstmalig eine deutsch-französische Kunstausstellung mit Künstlern aus und um Swisttal sowie Quesnoy-sur-Deule statt. Die Kunstausstellung war in den Fluren des Rathauses sowie im Ratssaal zu besichtigen. Insgesamt wurden 33 Exponate ausgestellt. Die Kunstausstellung endete am 09.11.2023 mit einer Finissage. Kunstexperte Dr. Carl Körner hat während der Vernissage sowie an einem zweiten Termin die Kunstinteressierten mit einem Vortrag und einer Präsentation in die Kunstausstellung eingeführt.

Alle Akteure (Kinder- und Jugendring Swisttal e.V., Ortsausschuss für Heimat- und Kulturpflege Heimerzheim e.V., Künstler, Autoren/ Vorleser usw.) haben die vorgenannten Kulturveranstaltungen im Rahmen von "Von Bürgern für Bürger" ehrenamtlich mitgestaltet.

## **Benefizspiel Traditionsmannschaft des 1. FC Köln:**

Während der Einweihung des Bolzplatzes am Rande des Gewerbegebietes wurde durch Stephan Engels, ehemaliger Nationalspieler und FC-Köln Profi, ein Benefizspiel auf dem Bolzplatz angeboten.

Das Benefizspiel zugunsten der Katholischen Jugendagentur Bonn, Trägerin der Offenen Jugendarbeit in Swisttal, sowie dem Kinder- und Jugendring Swisttal e.V. fand Ende Mai 2023 statt und wurde nicht nur von der Swisttaler Bevölkerung sehr gut besucht. Der Erlös aus dem Verkauf von Getränken und Würste sowie Spenden i.H.v. 2.500 € wurde je zur Hälfte an die vorgenannten Organisationen der Swisttaler Jugendarbeit übergeben.

Der Eintritt zu allen vorgenannten Kulturveranstaltungen war kostenfrei. Bei den Swisttaler Picknick-Konzerten wurde in den Pausen mit einem Hut Spenden für die Kosten der auftretenden Musiker bzw. im Rahmen des Benefizkonzerts für die Swisttaler Tafel e.V. sowie den Bürgerverein Miel e.V. gesammelt.